



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

EMVZ: BRANDON CHANG

TEMA: HUMANISMO

MATERIA: DESARROLLO HUMANO

PROFESOR: DOC. BARREDA ROBERTO GARCIA
SEDANO

ACTIVIDAD.1 PARCIAL 1 “ENSAYO”



HUMANISMO

El Humanismo tiene su origen en el siglo XIV y se extiende hasta el siglo XVI, y lo hizo de la mano del Renacimiento, iniciándose primero en Italia y extendiéndose posteriormente por toda Europa.

Por ello, se suele denominar a esta corriente como Humanismo renacentista.

La palabra humanismo es un neologismo compuesto con:

La palabra humano que viene del latín humanus. Está compuesta con humus (tierra) y el sufijo -anus, equivalente a -ano (como en italiano, pagano y villano), que indica procedencia o pertenencia

Entonces comprendemos que el: El Humanismo es una corriente intelectual y cultural que rompe con la idea teológica de que Dios es el centro del universo, pasando a serlo el ser humano y sus cualidades y valores.

Tomando en cuenta que podría ser o no ser la razón de las cosas, ya que cada quien es digno de pensar lo que más le plazca, todos somos un mundo diferente habitando un mismo plano, compartimos razas, colores, olores y sabores, es aquí el meollo del asunto ya que prácticamente somos nosotros mismos nuestro mismo centro del universo.

El Humanismo tiene su origen en el siglo XIV y se extiende hasta el siglo XVI, y lo hizo de la mano del Renacimiento, iniciándose primero en Italia y extendiéndose posteriormente por toda Europa. Por ello, se suele denominar a esta corriente como Humanismo renacentista.

El Renacimiento se origina en Italia en el siglo XV y desde allí se proyectará hacia otros puntos de Europa, pero con matices locales y diferencias que en algunos casos llegan a ser profundas. Tomando como referencia el arte italiano. El Renacimiento se divide en dos grandes períodos: el Quattrocento y el Cinquecento.

Francisco Petrarca (1304-1374), es conocido como el padre del humanismo. Fue el primero en señalar que para ser culto y adquirir verdadera humanidad, era indispensable el estudio de las lenguas y letras de los clásicos.



De esta manera nos damos cuenta que los significados o más bien la interpretación de dichos conceptos cambian a lo largo del tiempo o mejor dicho se modifican ya que en un sentido general llamamos “humanista” a toda teoría filosófica que destaca el valor del hombre frente al resto de realidades, o que desarrolla sus tesis principales a partir de la reivindicación de los valores humanos.

Entre las principales características del movimiento se destacan

- El antropocentrismo: Consistía en la idea del ser humano como el centro de todas las cosas, en oposición al pensamiento teológico de la Edad Media en la que Dios era el centro de la vida.
- La figura del dios creador: Seguía siendo relevante, dado que cumplía un rol fundamental en la concepción del universo.
- El uso de la razón sobre la fe: Se consideraba a la inteligencia humana como valor supremo para justificar la existencia.
- La difusión del conocimiento y la educación: Permitieron que la población se empodere y deje de ser ignorante (durante la Edad Media solo el clero y la nobleza tenían acceso al conocimiento).
- El interés por la filosofía y las ideas clásicas: Se retoman las ideas de la antigua Grecia y Roma, cuyas costumbres habían sido abandonadas durante la Edad Media.
- El rechazo a los principios y las tradiciones de la Edad Media. llevó al movimiento a mantener un énfasis por separar a la iglesia del desempeño del Estado.
- La idea de un individuo libre. En oposición a la obediencia de la autoridad absoluta, esta idea fue posible tras a la incorporación de nuevos conocimientos y entendimiento de la razón.

Fuente: <https://www.caracteristicas.co/humanismo/#ixzz7U4HOC3w6>

Entre los principales representantes se destacan:

- El holandés Erasmo de Rotterdam (1466-1536).

- El francés Michel de Montaigne (1533-1592).
- El español Juan Luis Vives (1493-1540).
- El italiano Leonardo Bruni (1370-1444).
- El inglés Tomás Moro (1475-1535).

Algunos impactos importantes que generó el humanismo fueron:

- La restauración de varias disciplinas que fomentaban el conocimiento y que formaban parte de la antigüedad greco-romana.
- La revolución en la educación, con la difusión de artículos y la apertura de universidades.
- La revalorización de la literatura y el arte, que resultó un gran aporte a la cultura.

El movimiento humanista se desarrolló durante muchos años y convivió con otras doctrinas que se originaron durante su existencia.

La Ilustración fue uno de los movimientos más importantes que surgieron en el siglo XVII bajo la influencia del humanismo renacentista. Esta doctrina intelectual surgió en Francia y se apoyó en el concepto de la razón humana como base para explicar la existencia, para combatir la ignorancia y la superstición. Resultó de gran influencia en la Revolución Francesa.

Teniendo un gran historial de todos los sucesos nos damos cuenta que el humanismo nos lleva a un gran trasfondo a comprender, ya que la misma nos ha enseñado a darnos cuenta de que somos el centro de todas las cosas, o bien en el pensamiento teológico de otros es que Dios mismo sea el centro de vida, queda estipulado que aún no podemos demostrar lo inexplicable, queda en nosotros tener fe y confiar en una fuerza interior.

Como en todos los campos existe el rechazo a cualquier emprendimiento de un nuevo tema al hablar, tradicionalmente la iglesia ha tenido un gran impacto en la vida del ser humano ya que han sido líderes de grandes organizaciones mundiales, no solo esa religión ya que hoy día contamos con variedad de ellas, no dejando a un lado el principio del tema, somos personas dichas de mover nuestras cosas a nuestro propio comprender, y en mi opinión personal el "Humanismo" es la acción que se divide en varias cuestiones, como lo son valores y virtudes que tenemos o que vamos obteniendo, queda en nosotros ser o no ser dueños de nuestro propio entender.



DESARROLLO HUMANO

